

Jugendleiter
Peter Hess
Tel.: 07161 53 947
jugendvorsitzender@mv-boertlingen.de

Musikalische Früherziehung und
Blockflöten-Unterricht
Antje Häfner
Tel.: 0171 381 78 24
frueherziehung@mv-boertlingen.de

Klavier- und Keyboard-Unterricht und
Jugendband
Jörg-Sebastian Hoiß
Tel.: 07161 9833822, mobil 0171 7801166
dirigent@mv-boertlingen.de

Instrumental-Unterricht
Karl-Heinz Rupp
Tel.: 07161 52 706
k.h.rupp@t-online.de

Jugendband
Sonja Schäfer
Tel.: 07161 53 048
dirigent-juka@mv-boertlingen.de



Impressum
Musikverein Börtlingen e.V.
1. Vorsitzender
Andreas Mühleisen
Rechberghäuser Str. 1
73104 Börtlingen - Zell
Tel. : 07161 / 50 47 562
vorstand@mv-boertlingen.de

www.mv-boertlingen.de

www.facebook.com/MusikvereinBoertlingen

Musikverein Börtlingen e.V.

*Wir
machen
die Musik!*

Kinder- und Jugendausbildung



Blockflöten-Unterricht

Hier werden im Einzel- oder Gruppenunterricht die Grundlagen für weiterführende Instrumente geschaffen:

Vom Erlernen der Noten bis zum Zusammenspiel in kleinen Gruppen.

Dazu werden die wichtigsten musikalischen Grundlagen vermittelt, die auch in der Schule verlangt werden.

Die Übungsleiterin Antje Häfner ist ausgebildete Musikpädagogin.

ab 6 Jahren

Instrumental-Unterricht

Auf einem Holz- oder Blechblasinstrument ihrer Wahl werden die Kinder in Theorie und Praxis ausgebildet.

Im Einzelunterricht hat der Lehrer die Möglichkeit, individuell auf seinen Schüler einzugehen und ihn bestmöglich zu fördern.

Die Schüler erhalten so die Vorbereitung für die Lehrgänge D1, D2 und D3 - wiederum nützliche Grundlagen für den Musikunterricht in der Schule.

ab 8 Jahren



Musikalische Früherziehung

Beim Spiel auf unterschiedlichen Instrumenten in der Gruppe werden schon die Grundlagen für das gemeinsame Spiel in einer Musikkapelle oder Band gelegt.

Unterstützt wird dies durch kindgerecht vermittelte theoretische Grundlagen.

Dadurch bekommen die Kinder ein Gefühl für die Elemente der Musik - wie Tonhöhe, Tondauer, unterschiedliche Tempi usw.

von 4 bis 6 Jahren



Musik macht schlau!

Deshalb bietet der Musikverein Börtlingen schon für die Kleinsten eine musikalische Früherziehung an.

Studien zufolge fördert das spielerische Erfahren von Musik in der Gruppe Intelligenz, Selbstbewusstsein und soziale Kompetenz - Voraussetzungen nicht nur für gute Schulleistungen, sondern auch für einen guten Start in's Berufsleben.

Darüber hinaus gibt es für die Größeren jede Menge zu erleben, bei Probenwochenenden, Eislaufen, Bowling,...

Und damit auch die Eltern am Spaß ihrer Sprösslinge teilhaben, zeigen die Kinder stolz ihr Können z.B. beim Jahreskonzert oder bei anderen öffentlichen Auftritten.

Keyboard-/Klavierunterricht

Zunächst erlernen die Kinder im Einzelunterricht das Basiswissen des Keyboard- und Klavierspielens.

Die Musikrichtung erstreckt sich von Klassik über Rock/Pop bis Jazz, wobei auch auf Wünsche der Schüler ausreichend eingegangen wird.

Der Übungsleiter Jörg-Sebastian Hoiß ist studierter Pianist und ein echter Vollblutmusiker.

ab 7 Jahren

Jugendbands

Im weiteren Verlauf der musikalischen Ausbildung dürfen die Schüler in Bands ihr Können unter Beweis stellen und können später auch in die aktive Kapelle eingegliedert werden.

Durch dieses Unterrichtsangebot beschreitet der Musikverein neue, moderne Wege und hebt sich somit von anderen Kapellen des Landkreises ab.

